



ME3 Escritor cubano insiste en dejar la isla

APP
La Habana

El escritor cubano Norberto Fuentes, liberado el sábado pasado después de 20 días de detención por haber intentado entrar ilegalmente a Estados Unidos por vía marítima, anunció a la AFP que tratará nuevamente de salir de Cuba, pero en forma legal.

"El derecho a viajar es un derecho inalienable. No existe ningún tipo de impedimento legal que obligue a permanecer en este país. Yo no conozco ningún tipo de secreto. Pienso que puedo reclamar mi derecho a hacer una vida normal, a viajar, a publicar mis libros", declaró.

Norberto Fuentes —que durante cierto tiempo se movió

en las altas esferas del régimen castrista y es conocido en el exterior por su libro sobre la vida en Cuba del premio Nobel de Literatura, Ernest Hemingway— estimó que "tuvo mala suerte" en su intento de entrar a Estados Unidos la tarde del 10 de octubre pasado.

El escritor, acompañado por siete personas, entre las cuales se encontraban su esposa y tres niños, trató de atravesar el estrecho de Florida en un bote inflable de origen soviético, desde el pequeño puerto pesquero de Santa Fe, en la periferia occidental de La Habana, una zona muy vigilada por los guardias fronterizos cubanos.

A un kilómetro y medio de la costa, el motor sufrió una avería. Mientras sus ocupantes trataban

de regresar a tierra remando, la embarcación fue interceptada por una unidad de guardacostas cubanos, explicó.

Norberto Fuentes —quien afirma ser "un poco aventurero" y cuya odisea pareció fantástica a algunos observadores en La Habana— agregó que será juzgado por tratar de salir ilegalmente del país. Este delito, cuando es cometido por primera vez, sólo es castigado con una multa.

El escritor afirmó que en varias oportunidades solicitó en vano una visa de salida a las autoridades, para responder a invitaciones, muchas de las cuales provenían de universidades de Estados Unidos, México y Costa Rica.

Norberto Fuentes explica su voluntad de salir de Cuba por

"necesidades espirituales", aunque no deja de invocar las dificultades de la vida cotidiana en la isla. "Quiero vivir como viven casi todos los escritores del mundo, con sus obras y sus derechos", dijo, precisando que no se trataba de un acto político.

Hace algunos años, Norberto Fuentes tenía estrechas relaciones con personalidades políticas cubanas influyentes en esa época, así como con el coronel Antonio de La Guardia, uno de los cuatro oficiales superiores fusilados en 1989 por tráfico de drogas.

El escritor agregó que actualmente trabaja en una novela que, con el título de *Todos mis amigos muertos*, tratará sobre "la vida de un revolucionario en Cuba".

LA EPOCA 4-11-93 p. B 14

Escritor cubano insiste en dejar la isla. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor cubano insiste en dejar la isla. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile